



27.09.2006 – 10:15 Uhr

## Ligue suisse contre le cancer: Le dépistage par mammographie - que décider?

Bern (ots) -

En octobre 2006, la Ligue suisse contre le cancer lancera pour la septième fois sa campagne de prévention le Mois d'information sur le cancer du sein. Cette année, le travail d'information se concentrera sur le thème controversé du dépistage du cancer du sein par mammographie. La Ligue suisse contre le cancer soutient les programmes de dépistage (mammographie de dépistage) réalisés selon les directives européennes de qualité. La brochure "Le dépistage du cancer du sein" présente la situation en Suisse tout comme les avantages et les inconvénients de la mammographie. Elle a pour but d'aider les femmes à se décider pour ou contre une mammographie.

Le grand rendez-vous de cette campagne sera le congrès national organisé les 18 et 19 octobre 2006 à Zurich-Altstetten - avec entrée libre pour toutes les personnes intéressées. Y prendront la parole des spécialistes du monde politique et de la santé, tout comme des femmes touchées par la maladie. En Suisse, près de 5300 femmes par an développent un cancer du sein, 1350 meurent de cette maladie.

La Ligue suisse contre le cancer recommande et soutient les programmes de dépistage par mammographie réalisés selon les directives européennes d'assurance qualité. Elle se rallie ainsi à la position de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS).

Le dépistage ne prévient pas l'apparition le cancer du sein. Il aide cependant à dépister le cancer du sein à un stade précoce, de sorte à simplifier et à rendre le traitement plus efficace. Il augmente ainsi les chances de survie pour les femmes concernées.

Pour l'instant en Suisse, il n'existe de programmes de dépistage du cancer du sein qu'en Suisse romande. En Suisse alémanique, le canton de Saint-Gall endosse un rôle de précurseur. Le Parlement y a promulgué une motion chargeant le gouvernement de présenter au Parlement un programme de dépistage. Les programmes sont d'une importance déterminante: la mammographie n'est prise en charge (gratuitement) par l'assurance de base que dans la mesure où elle est organisée et réalisée dans le cadre de programmes de dépistage répondant à certaines exigences de qualité. Le remboursement n'est pour l'instant garanti que jusqu'au 31 décembre 2007. A l'automne 2007, le Département fédéral de l'Intérieur prendra une nouvelle décision.

La brochure de la Ligue suisse contre le cancer "Le dépistage du cancer du sein" présente sous une forme claire la situation complexe des avantages et des inconvénients liés au dépistage du cancer du sein. Les femmes y trouveront des informations qui les aideront à se décider pour ou contre une mammographie de dépistage.

L'argumentaire "Mammographie de dépistage: les principales questions et leurs réponses", édité par la Ligue suisse contre le cancer, reflète les connaissances des experts et des responsables concernés et constitue une source d'information pour les spécialistes. Il présente les avantages et les limites de la mammographie ainsi que les programmes de dépistage correspondants.

Le congrès national sur le cancer du sein des 18 et 19 octobre 2006 doit se concevoir comme un forum dédié à la problématique politique actuelle: qu'apporte la mammographie de dépistage? Quelles sont les limites? Qui peut garantir que toutes les femmes disposent des mêmes chances?

Ce congrès national organisé à Zurich-Altstetten sera marqué par l'intervention d'acteurs de tous les secteurs concernés: politique, médecine, femmes touchées par la maladie, domaine social - concentrée lors d'une table ronde organisée le 19 octobre à 11h15. Participeront à la discussion: le Dr Jean-Luc Baierlé, médecin cantonal du Jura et président de la Coordination romande des programmes de dépistage du cancer du sein; le Prof. Thomas Cerny, président de la Ligue suisse contre le cancer; le Dr Oskar Denzler, médecin et membre du Parlement cantonal zurichois; la Conseillère d'Etat Patrizia Pesenti, directrice du Département de la santé du Tessin; le Dr Nicole M. Probst-Hensch, Registre des tumeurs du canton de Zurich, Instituts de médecine sociale et préventive et de pathologie clinique, Université de Zurich et le Prof. Ingrid Mühlhauser, professeur en sciences de la santé, Université de Hambourg. Plus d'informations sur [www.breastcancer.ch](http://www.breastcancer.ch).

La brochure "Le dépistage du cancer du sein" et d'autres supports d'information peuvent être commandés gratuitement auprès de la Ligue contre le cancer (tél. 0844 85 0 00 ou [shop@swisscancer.ch](mailto:shop@swisscancer.ch)).

Les ligues cantonales contre le cancer proposent aux femmes et à leurs proches un programme de manifestation complet, disponible à l'adresse [www.breastcancer.ch](http://www.breastcancer.ch).

En octobre 2006, InfoCancer consacrera ses activités au thème du cancer du sein. Tous les mercredis de 10h00 à 13h00, une femme-médecin répondra aux questions du grand public: tél. 0800 11 88 11 (gratuit et anonyme).

Contact:

Barbara Iseli  
chargée de communication Prévention  
Tél. direct +41/31/389'92'10  
E-Mail: [iseli@swisscancer.ch](mailto:iseli@swisscancer.ch)

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002271/100516620> abgerufen werden.